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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 18. Sitzung der Gemeindevertretung Sönnebüll am Montag, dem 
06.06.2016, 20:00 Uhr, in Sönnebüll, Gastwirtschaft "Friedensburg", Flensburger 
Straße 10  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:20 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Christian Christiansen   

Gemeindevertreterin 
 Jennifer Kuhn   

Gemeindevertreter 
 Carsten-Peter Brodersen   
 Karl-Friedrich Haß   
 Sven Haß   
 Matthias Jessen   
 Hans-Jürgen Martensen   
 Hans-Ulrich Martensen   
 Sven Tarnow   

Protokollführerin 
 Angelika Clausen   
 
Zuhörer      es sind keine Personen anwesend 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 02.05.2016    
4 Beratung und Beschlussfassung über die Fortführung der Beteiligung an 

der Schleswig-Holstein Netz AG    
5 Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe für den Endausbau 

der Straße "Ohlacker"    
6 Beratung und Beschlussfassung zur I. Nachtragshaushaltssatzung 2016    
7 Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Bau eines Fahrradweges an 

der K 46 Vollstedt - Sönnebüll    
8 Bericht des Bürgermeisters    
9 Wegeangelegenheiten    
10 Anträge    
11 Verschiedenes 

    
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung 

durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 
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II.  Nichtöffentlicher Teil 

12 Grundstücksangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Der Bürgermeister Christiansen eröffnet um 20:10 Uhr die heutige 18. Sitzung der 
Gemeindevertretung Sönnebüll und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich.  
Angelika Clausen übernimmt wieder die Protokollführung.  
 
Gegen Form und Frist der Einladung vom 26.05.2016 ergeben sich keine Einwände. 
Die Gemeindevertretung ist vollzählig anwesend und somit beschlussfähig. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den TOP 12) Grundstücksangelegenheiten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln.  
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Einwohner sind nicht anwesend. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 02.05.2016) 

Die Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung vom 02.05.2016 liegt allen Mit-
gliedern vor. Inhaltliche Veränderungsvorschläge sind nicht erwünscht, sodass die 
ursprüngliche Form genehmigt wird.  
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Fortführung der Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz 

AG) 

Momentan verfügt die Gemeinde Sönnebüll über 24 Anteile an der Schleswig-
Holstein Netz AG. Es besteht die Möglichkeit die Anteile auf 32 zu erhöhen und dann 
noch zu verdoppeln,   also auf 64 zu erhöhen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, zu den 24 vorhandenen Anteilen 
noch weitere 40 Anteile zu erwerben, gesamt dann 64 Anteile.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe für den Endausbau der Straße "Ohlacker") 

Der Bürgermeister macht noch einmal Ausführungen zum Angebot der Firma Hoff 
Tiefbau GmbH & Co. KG, Bredstedt bzgl. der Auftragsvergabe für den Endausbau 
der Straße Ohlacker. Die Kosten dafür sind auch schon im I. Nachtragshaushaltsplan 
2016 berücksichtigt. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Firma Hoff Tiefbau GmbH & Co. 
KG, Bredstedt den Auftrag für den Endausbau der Straße Ohlacker zu erteilen.  
   
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zur I. Nachtragshaushaltssatzung 2016) 

Bürgermeister Christiansen übergibt das Wort an den  Finanzausschussvorsitzenden  
Hans-Ulrich Martensen, der von der Sitzung des Finanzausschusses am 30.05.2016 
berichtet, wo auch die I. Nachtragshaushaltssatzung 2016 unter anderem bespro-
chen wurde. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die I. Nachtragshaushaltssatzung 
2016 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Bau eines Fahrradweges an der K 46 Vollstedt -  

Sönnebüll) 

Aufgrund der Befangenheit verlässt Carsten-Peter Brodersen den Raum um 20:42 
Uhr. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Gemeindevertretung Vollstedt den Bau des 
Fahrradweges an der K 46 Vollstedt-Sönnebüll bereits beschlossen hat. Der Be-
schluss hat nur Bestand, wenn die Zuschüsse in Höhe von 50 % auch gewährleistet 
werden. 
 
Der Bürgermeister befürwortet noch einmal den Bau des Fahrradweges und stellt 
klar, dass es eine einmalige Chance ist, wenn dann die Zuschüsse gewährt werden. 
Er stellt  dann diesbezüglich die Frage an die Gemeindevertretung.   
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt mehrheitlich den Bau des Fahrradweges an der  
K 46 Vollstedt-Sönnebüll. Der Beschluss hat nur Bestand, wenn die Zuschüsse in Hö-
he von 50 % gewährleistet werden.    
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 1   
 
Carsten-Peter Brodersen nimmt wieder an der Sitzung um 20:50 Uhr teil, der Bürger-
meister teilt ihm das Beschlussergebnis mit. 
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Zu Punkt  8 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Der Bürgermeister berichtet über folgende Themen: 
 

 Die Schulverbandsversammlung findet am 08.06.2016 statt, wer Interesse hat 
kann gerne daran teilnehmen. 

 Das Flüchtlingskind Abdullah, Taym wird momentan durch die Familie Giese 
in den Kindergarten nach  Bredstedt gefahren, da er noch zu klein ist um allei-
ne mit dem Bus zu fahren. Um die Familie zu entlasten, wird momentan ge-
prüft, ob das Kind zukünftig in den evangelischen Kindergarten in Breklum ge-
hen kann. Da mehrere Kinder aus der Gemeinde diesen Kindergarten besu-
chen, besteht die Möglichkeit einer Fahrgemeinschaft. 

 Der Bürgermeister spricht ein Lob an Sieghilde von Hoerschelmann und Frank 
Giese aus, die sich ehrenamtlich um die Flüchtlingsfamilie Frau Alshiku und 
ihre Kinder kümmern.  

 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Wegeangelegenheiten) 

 Alle Wege sollen vor dem Ringreiten noch geschlegelt werden. 
 Der Bärenklau muss auch dieses Jahr wieder bekämpft werden. 
 Am Ende des Dörpumer Weges und in der Kurve sollen die Löcher auf der 

Straße ausgebessert werden. 
 Firma Ketelsen, Leck hat die Kläranlage überprüft.  
 Der Parkplatz der Feuerwehr soll vor dem Ringreiten, spätestens zum Kinder-

fest von der Firma Axel Bahnsen  Bauunternehmen GmbH ausgebessert wer-
den. 

 Die Straßenlaternen in der Flensburger Str. und Ohlacker sollen überprüft 
werden, da sie immer flackern. Wenn es notwendig ist, werden neue Lampen 
angeschafft. 

 Die Geschwindigkeitsanzeige am Ortseingang muss noch einmal nachgestellt 
werden. 

 Der Bürgermeister macht ein paar Ausführungen zum Bericht der Verkehrs-
schau. 
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Zu Punkt  10 der TO: 
(Anträge) 

1. Kann eine Bank beim Ehrenmal aufgestellt werden? Pflege rund um das Eh-
renmal und deren Ausbesserung. 

 Es müssten jetzt die Pflanzen beschnitten werden und das Ehrenmal sel-
ber muss auch ausgebessert werden. Der Bürgermeister spricht noch ein-
mal mit  Max John, ob er in der Lage ist die Pflege komplett zu überneh-
men.  Der Bürgermeister  stellt noch einmal die Frage an die Gemeinde-
vertretung, ob grundsätzlich die Bereitschaft  vorliegt, sich um die kom-
plette Pflege des Ehrenmales zu kümmern.  

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Verantwortung zur kompletten 
Pflege des Ehrenmales zu übernehmen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 

2. Vor der Bushaltestelle am Feuerwehrhaus Dorfstraße / Ecke Schulstraße sol-
len Platten verlegt werden. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig diesem Antrag zuzustimmen.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 

3. An der Bushaltestelle am Feuerwehrhaus Dorfstraße / Ecke Schulstraße soll 
eine Straßenlampe installiert werden. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig diesen Antrag abzulehnen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 

4. Zur Abzäunung für den Wall bei der Trafostation liegt der Gemeindevertretung 
ein Angebot der Firma ebbe & flut Zaunsysteme GmbH & Co. KG vor. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig dieses Angebot anzunehmen und 
den Auftrag zu vergeben.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
 
  

Zu Punkt  11 der TO: 
(Verschiedenes) 

 Es wird ein neuer Aushangkasten für die Gemeinde angeschafft 
 Eggert Christiansen vom Jagdvorstand will sein Amt niederlegen. Die Neu-

wahlen durch die Landeigentümern werden bis März 2017 abgeschlossen 
sein.  
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 Der Bürgermeister wird Wilhelmine Carstensen ansprechen¸ ob ihrerseits Inte-
resse besteht, als Mitglied im Kirchenvorstand zu kandidieren für Rita Christi-
ansen. 

 Susanne Kuhn berichtet von der Sitzung des Kindergartenbeirates Breklum 
am 12.04.2016: 

 Der evangelische Kindergarten ist 2016 / 2017 nicht überbelegt.  

 Der Bau zur Erweiterung des evangelischen Kindergartens soll in Kürze 
beginnen. 

 Der Bürgermeister berichtet kurz von dem Workshop der Bürgermeister am 
03.06.2016 im Amt Mittleres Nordfriesland. Er bedauert, dass es so eine ge-
ringe Beteiligung der Bürgermeister war.  Trotzdem wurden verschiedene 
Themen doch besprochen. 

 Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass sie für das Baugebiet „Ohlacker“ 
eine Aufstellung der Kostenkalkulation haben möchten.  

 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 

 

 


